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市、区卫计委领导督导迎接进博会窗口服务工作

本报讯 7 月 24 日下午 ，
“世界一流中医药大学建设合作
联盟 ” 理事会会议在上海中医
药大学召开 。 北京中医药大学
校长徐安龙 ， 成都中医药大学
校长余曙光 、 副校长彭成 ， 南
京中医药大学校长胡刚 ， 天津
中医药大学副校长郭利平 ， 上
海中医药大学党委书记曹锡康、
校长徐建光 ， 副校长陈红专 、
杨永清 、 王拥军 ， 以及相关部
门负责人等出席会议 。 会议由
联盟理事长 、 北京中医药大学
校长徐安龙主持。

曹锡康在会上致欢迎词 。
他说 ， 今年正值中国改革开放

40 周年， 合作联盟理事会成员
相聚在改革开放的龙头———上

海浦东张江 ， 共商联盟建设 ，
对推动中医药高等教育和中医

药事业的创新发展具有重要意

义 。 合作联盟自 2015 年 12 月
组建以来 ， 聚焦中医药高等教
育和发展战略层面的重大问题，

凝聚智慧共识 、 激发创 新 精
神 、 提出思路举措 ， 搭建了
一 个 资 源 共 享 、 交 流 互 鉴 、
共同发展的大平台 ， 在中医
药人才培养 、 科技创新 、 健
康中国建设 、 中医药文化传
承 、 促进中医药走出去等方
面达成了许多共识 ， 开展了
深入的实践 ， 在助推中医药
高等院校 “创建世界一流大
学 、 一流学科 ” 的过程中发挥
了积极作用 。 在联盟的支持帮
助下 ， 三年来上海中医药大学
也取得了一定的进步 ， 但是面
对发展中出现的新问题 ， 需要
大家分享与合作 ， 发挥联盟优

势， 走协同共赢之路。
会上 ， 徐安龙 、 徐建光 、

余曙光 、 胡刚 、 郭利平分别介
绍各自学校 “双一流 ” 建设的
经验体会 ， 并进行了较深入的
研讨。

与会领导讨论并确定了下

一阶段重点工作 。 徐安龙在总
结中强调 ， 要启动和深化 “创
一流联盟 ” 的相关工作 ， 在教
师互聘、 学生交流、 科学研究、
国际交流等方面开展更广泛的

合作 ， 并就一些具体工作作了
分工。

（上海中医药大学发展规
划处 党委校长办公室）

本报讯 在 “创医疗卫生文明
行业， 树上海医疗服务品牌” 中
国国际进口博览会 100 天冲刺暨
文明修身主题活动启动之际， 近
日， 上海市卫计委副主任、 市中
发办张怀琼主任等领导一行 4 人，
在区卫计委胡世斌书记、 委办王
建豪主任、 医政科曹军晔科长的
陪同下来到上海市静安区中医医

院， 督导以 “打造医疗品牌， 提
供一流服务” 为主题的窗口服务
工作， 并向奋战在医疗一线的医
务人员送清凉， 道问候。

张怀琼一行来到医院， 详细
了解医院运行情况及高温保障工

作的措施。 同时， 对迎接进博会
窗口文明服务工作做了具体指导。
要求医院从规范服务做起， 进一
步改善服务细节， 强化服务流程，
美化服务环境， 持续提高服务质

量， 不断提升窗口服务形象， 不
断完善窗口服务功能， 努力提升
窗口服务的能级 、 质量和水准 ，

形成中医医院特有的医疗服务品

牌， 更好地满足中外宾客和区域
人民的服务需求。 (陆?红)

上海市中西医结合学会肝病专业委员会
青年委员会举办学术论坛

近日， “阳光行·健康易” 中
医导引非遗进校园项目第二期师

资培训班在上海市举行， 该项目
签约希望小学的校长、 老师代表
在上海进行了为期 5 天的中医导
引非遗传习培训， 系统地学习了
中医导引学历史源流、 基础理论
和非遗易筋经导引法的传习实践。

培训过程中， 上海陶唐导引
文化发展基金会理事长、 古本易
筋经十二势导引法传承人、 上海
中医药大学兼职教授严蔚冰、 上
海陶唐导引文化发展基金会副理

事长、 上海交通大学附属第六人
民医院骨科主任医师罗从风作了

题为 《中医导引概论》 《现代运
动和中医导引》 的专题讲座。 此
外， 培训班还安排专业工作人员
在培训期间带领学员， 对古本易
筋经十二势导引法的动作要领逐

一讲解。
最终， 学员们全体通过培训

班考核， 并获得由国家级非遗代
表性传承人严蔚冰和励志阳光助

学基金理事长李威颁发的古本易

筋经十二势导引法传习证书。 学
员们回到各自学校后， 将作为本
校非遗辅导员开展中医导引非遗

传习活动。 学员所在学校将把易
筋经导引法作为学校课间操的常

设内容， 同时带动周边学校加入
非遗传习行列。

“阳光行·健康易” 中医导引
非遗进校园项目是由上海陶唐导

引文化发展基金会与江苏省青少

年发展基金会励志阳光助学基金

联合发起， 旨在推动国家级非物
质文化遗产 “中医诊疗法———古

本易筋经十二势导引法” 进入希
望小学校园， 帮助师生强身健体，
助力健康中国战略。

项目启动后， 上海陶唐导引
文化发展基金会派出专业的支教

辅导员前往签约希望小学进行教

学示范和技术支持， 为签约学校
培 养 专 门 的 非 遗 展 示 团 队 。
2017-2018 学年， “阳光行·健康
易” 中医导引非遗进校园项目驻
校支教的学校为 12 所， 直接传习
范围为红军长征路沿线的黔、 川、
赣、 陕、 湘、 鄂、 甘、 渝等 8 个
省、 直辖市， 直接接受传习的教
师近三百人、 学生五千余人， 涵
盖汉、 彝、 苗、 回、 白、 土家族
等多个民族。

目前， 这些学校均已将易筋

经作为课间操的内容， 有些学校
已经开始对周边学校进行传习辐

射， 扩大了非遗传习的覆盖范围。
贵州省印江县朗溪阳光希望

小学是 “阳光行·健康易 ” 2017
年度优秀传习点之一。 该校校长
王兴军介绍， 学校已经把易筋经
导引法作为学校的特色教育， 不
仅作为校内常规的课间操、 课外
活动内容， 他们还积极地在校外
多种活动中展示、 推广， 吸引了
周边的学校前往取经、 学习。 通
过近一年的习练， 师生们的身体
柔韧性、 筋骨力量等发生了很大
变化， 这些变化更增添了师生们
习练和推广的热情。 为此， 他们
在学校开展了传习培训班， 为来
自松桃县乌罗镇中心完小、 印江
县缠溪镇中心完小、 缠溪镇中学
的 4 位老师和 3 名学生进行了为
期一周的培训。 如今， 这两个乡
镇的 12 所学校三千多名中小学生
和三百多名老师都练起了易筋经。
王兴军说， 今年开学后， 他们准
备在 3~4 个乡镇选拔一些学校 ，
再进行一次培训活动， 争取有万
名师生加入易筋经习练队伍。

（来源： 中国中医药网）

“阳光行·健康易” 中医导引非遗进校园第二期师资培训班举办

本报讯 7 月 30 日 ， 上海市
中西医结合学会肝病专业委员会

青年委员会学术论坛在龙华医院

举行 ， 来自曙光医院 、 长征医
院、 瑞金医院、 东方医院等多家
医院的 30 余位青年委员和委员
代表参加论坛。 上海市中西医结
合学会肝病专业委员会主任委

员、 上海中医药大学党委副书记
季光出席论坛， 他回顾了本届专
委会发展历程， 对青委会的工作
提出希望和要求。 论坛由青委会
主任委员、 龙华医院脾胃病研究
所副研究员张莉主持。

会议邀请上海市中西医结合

学会肝病专业委员会前任主任委

员 、 曙光医院徐列明教授作报
告。 徐列明为大家讲述了他四十
余年的从医之路， 他的学识和经验
让大家受益良多。 青委会代表修丽
娟和李曼分别作主题演讲， 从临床
和基础科研角度解析了脂肪肝和慢

性肝病的现状和发展方向。
该活动旨在促进青年委员在

中医药防治肝脏疾病学术领域的

交流与合作， 整合相关领域的学
术资源， 开展中医药理论实践和
研究的挖掘与创新， 为提高临床
应用水平服务。
（上海中医药大学附属龙华医院）

本报讯 8 月 1 日， 以 “追梦
岐黄， 携手共进” 为主题的龙华
医院-闵行区中医护理服务联动
项目启动仪式在上海中医药大学

附属龙华医院远志楼二楼会议厅

举行， 上海中医药大学附属龙华
医院院长肖臻 、 党委副书记高
炬、 副院长陈昕琳， 闵行区卫计
委副主任程佳， 上海市护理质控
中心主任施雁， 闵行区卫计委医
政科科长马应忠、 医政科主任科
员 （护理专干） 孙瑛以及来自闵
行区 13 家社区卫生服务中心的
分管院长和总护士长， 还有来自
本市 8 个区 46 家社区卫生服务
中心的 130 余名学员参加。 启动
仪式由龙华医院护理部主任周文

琴主持。
会议就龙华医院中医护理特

色、 闵行区社区卫生服务中心护
理工作现状、 项目实施背景和未

来发展进行交流。 会上为闵行区
13 家社区卫生服务中心总护士长
颁发 《医院-社区中医护理服务
联动项目实践手册 》， 为龙华医
院糖尿病护理专业组吴荣和伤口

护理专业组施柳霞颁发护理专家

聘书。 今后， 该联动项目将依托
龙华医院中医护理特色的优势平

台， 以专业组活动为纽带， 以项
目为载体， 将优质的中医护理技
术推广到社区， 以提升基层及社
区护士中医护理服务能力， 并为
社区专科护士的培养和护理人才

梯队的形成提供保障， 同时也构
建集培训、 查房、 进修、 课题研
究、 专题论坛为一体的方案架构。
该联动项目有利于进一步提升龙

华医院专科护理服务品牌， 大力
推广中医护理适宜技术， 服务社
区居民， 为健康中国战略做贡献。
（上海中医药大学附属龙华医院）

龙华医院与闵行区中医护理服务联动项目启动

本报讯 军民一家亲， 浓浓鱼
水情 。 在 “八一 ” 建军节前夕 ，
上海中医药大学附属岳阳中西医

结合医院内科二党支部、 内科九
党支部、 行政四党支部联合开展
拥军活动， 为部队离休老干部义
诊咨询服务。 岳阳医院党委副书
记朱亮带队， 心血管内科、 神经
内科、 呼吸内科、 内分泌科专家
分别于 7 月 26 日 、 7 月 31 日走
进上海警备区虹口第四、 第七离

职干部休养所， 在炎炎夏季为老
同志们送去一份健康， 一份关怀。
两场义诊活动受到了老干部及家

属们的热烈欢迎。 尽管正处三伏
高温， 天气炎热， 也阻挡不了大
家的热情。 岳阳医院医务人员以
认真严谨的态度， 耐心的回答老
干部及家属所提出的问题， 并指
导了用药及疾病的保健预防知识。
整个义诊现场火热而有秩序， 得
到一致赞誉。 （沈莉）

岳阳医院开展庆 “八一” 慰问部队离休老干部义诊活动


